

643018

COPÍA

jueves 15 de noviembre de 2001

4 La Cuarta

Alcalde patea la perra por inminente traslado a Lota

San Bernardo pelea en tribunales restos de escritor Baldomero Lillo

Después de 76 años de su muerte, el célebre escritor criollo autor de las novelas "Sub Sol" y "Seb Terra", Baldomero Lillo, se ha transformado en el centro de una disputa entre San Bernardo y Lota. Ambas comunas se pelean el privilegio de poder tener los restos del novelista, famoso por relatar la dura vida de los mineros del carbón.

El alverrado conservó después que el Servicio de Salud Metropolitano Sur, mediante una resolución exenta del pasado 7 de noviembre, autorizó la exhumación y traslado de Baldomero Lillo desde el mausoleo de la Sociedad de Socorros Mutuos de San Bernardo hacia Lota, acogiéndose una petición de esa comuna y en vista de un homenaje al escritor, oriundo de esa localidad.

Esa decisión provocó indignación en la mencionada Sociedad, que el 22 de diciembre de 1920 le confirió al autor la calidad de miembro honorario, por lo que, al fallecer, el 10 de septiembre de 1923, conforme a sus derechos como socio, le dio sepultura en la cripta que posee en el Cementerio Parroquial.

A fin de respetar este dictamen y nombre de la entidad que alberga sus restos y que año a año le rinde homenaje, el alcalde de San Bernardo, Francisco Miranda, interpuso ayer un recurso de protección con una orden de no instaurar en contra de la medida del Servicio de Salud Metropolitano Sur, que calificó de un "despido".

El jefe comunal indicó que "este recuerdo representa el sentir de la ciudadanía tanto del sector integral de San Bernardo como de toda la comunidad, y que esto significa un amparo a esta ciudad a la que el escritor tanto estuvo".

Agregó que "quienes plasificaron el homenaje que le quieren rendir en Lota no consideraron para nada a nuestra comunidad y menos que esto suceda después de 76 años".

Miranda indicó, que con esta resolución, se ha sentado un peligroso precedente, por lo que es necesario el pronunciamiento de la justicia, "por lo que el día de mañana cualquier resto mortal, de cualquier personaje ilustre de este país, puede ser llevado a cualquier parte sólo con la firma de algunos familiares lejanos de la persona", apuntó.

"Imagínese si adónde qué pasaría con el mausoleo que le tiene la Armada a Arturo Prat, si se consiguieran un par de firmas de jueces lejanos".

El alcalde de San Bernardo, Francisco Miranda, y miembro de la Sociedad de Socorros Mutuos de esa comuna, interpusieron un recurso para impedir el traslado de los restos del escritor.

San Bernardo pelea en tribunales restos de escritor Baldomero Lillo [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

San Bernardo pelea en tribunales restos de escritor Baldomero Lillo [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa